

3 小学校・児童会館の跡活用に関するご意見

○⇒検討委員の意見 ●⇒地域住民や保護者からの意見

（東苗穂小学校の跡活用）

- ②⑥ 東苗穂小の跡活用は、公共利用が見込める方向で考えてほしい。
- ②⑦ 地域の避難所が伏古小だけでは不安があるので、跡地施設には避難所機能が欲しい。
- ②⑧ 高齢者と子どもが集うことができる場所、あるいは地域の町内会等の会議で使うことができる場所、なおかつ災害時の避難場所となる施設がほしい。
- ②⑨ 小学校の体育館は、スポーツ少年団や学校開放で利用されているが、抽選倍率が高く、なかなか利用できないため、東苗穂小の跡活用には、体育館を地域が使えるようにしてほしい。
- ③⑩ 跡活用では、避難所機能がありつつ、子どもから高齢者まで集えるような施設がほしい。
- ③⑪ 子どもの立場で考えると、基幹避難所のイメージではなく、下校中に吹雪いてからおさまるまで避難できる等、子どもが身近に感じ、寄ることができるような避難所が必要。
- ③⑫ 令和6年度末にひがしなえ幼稚園が閉園となり、地域から公共施設が無くなっていくので、子どもに何かあった時に立ち寄れるような施設が必要。
- ③⑬ 勤医協中央病院横にある教材園（東苗穂小学校用地の「太陽農園」）を統合後も子どもたちのために活用してほしい。
- ③⑭ 避難所まで2kmだと、高齢者が多くなっているこの地区で、避難所まで高齢者をどう連れていくかという問題がある。

協議経過・結果

【②⑥～③②、③④ の意見】
… 公共利用（市による跡活用）がない場合には、「跡活用検討の協議体」に引継ぎ、検討

今後、協議予定
（協議事項として設定）

【③③ の意見】
… 教育活動に活用できない場合には、売却を予定

（伏古・東苗穂児童会館について）

- ③⑤ 児童会館跡地の活用について、「コミュニティ施設としての活用を地域が望む場合は、自主運営を条件に土地を有償貸付、建物は譲渡し、利用することも可能」とあるが、札苗中央会館では運営に苦労しているため、自主運営とせず、集会施設や災害時の避難場所として使用できるような建物が欲しい。
- ④⑩ 伏古児童会館の跡地が売却されることになった場合、当該敷地内に設置されている「共栄土地地区画整理事業完成の碑」（この地域にある唯一の記念碑）と桜とオンコ等を近隣の場所に移設し残して置いていただきたい。
- ④⑪ 「伏古児童会館」は建築されてから45年経過しているが、太い柱など丈夫な建材を使って、立派に建てられたこともあり、これまで大きな修理もせずに来ていて、毎日休むことなく利活用されて来ているが、キレイに維持管理されてきたこともあり、当分の間はこのままで使える建物であり、広いこともあって大変使い勝手が良い児童会館であると言われている。札幌市には、児童会館を取り壊すこと無く、文教施設など現状での有効利活用を考えていただきたい。
- ④⑫ 札幌市東苗穂共栄土地地区画整理組合の皆さんは、伏古児童会館は、「将来とも地域の子供のため」ということで公共用地（児童会館用地）として札幌市に無償提供するとともに、児童会館の建築費や備品購入費として多額の寄付金を出したため、地元の町内会館の設置を取り止めざるを得なくなった経過がある。今回、伏古児童会館の用途廃止の話が出たが、関係者の皆さんは、「札幌市は当初の約束を必ず守ってくれる。この土地は交通の便も良いし、今後とも公共施設を造って有効に利活用してくれる」との確信を持って推移を見守っている。
- ④⑬ 今回、札幌市から、伏古小学校と東苗穂小学校の統合に伴い、「伏古児童会館の用途廃止」の提案があった。伏古児童会館が用途廃止されることになった場合、同敷地内にある次の施設等を市道を挟んで隣接する「モーモー公園」へ速やかに移設すること、また、この移設に要する経費については提案者である札幌市の全額負担で行うことを強く求めます。（「モーモー公園」は、当該区画整理事業で造成し、札幌市に管理移管した公園です。） 以下略・・・

【④③⑤、④⑪、④⑫ の意見】
… 公共利用（市による跡活用）がない場合には、売却を予定
（地域から自主運営の申出があった場合には、関係部局において継続して個別に検討）

今後、協議予定
（協議事項として設定）

【④⑩、④⑬ の意見】
… 子ども未来局において継続して個別に検討。